



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**

GOBIERNO CON
ACENTO SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

JEFE DE GOBIERNO

SÁBADO 27 DE ABRIL DE 2024

JEFE DE GOBIERNO



Todas las muertes violentas de mujeres se investigan como feminicidios: ^{1/3} Gobierno capitalino



Durante la presentación de este Informe, Martí Batres no dejó de lado la mención de hechos mediáticos de violencia contra las mujeres /CORTESÍA: GCDMX

SIN EXCEPCIÓN

Muertes violentas son investigadas como feminicidios ^{3/abr}

GENOVEVA ORTIZ

Presenta GCdMx Informe Mensual de Resultados de la Alerta por Violencia contra las Mujeres

Autoridades del gobierno de la Ciudad de México presentaron este viernes el Informe Mensual de Resultados de la Alerta por Violencia contra las Mujeres, el cual incluyó el reciente caso del feminicida de Iztacalco, Miguel "N".



quien fue vinculado a proceso y es investigado por tentativa de feminicidio y desaparición de personas.

En la Ciudad de México todas las muertes violentas de mujeres son investigadas con protocolo de feminicidio, destacaron el jefe de gobierno, Martí Batres Guadarrama, y el encargado del despacho de la Fiscalía General de Justicia capitalina, Ulises Lara Ruíz.

Durante la presentación de este Informe, Batres no dejó de lado la mención de otros hechos mediáticos de violencia contra las mujeres, uno ocurrido en una secundaria y otro en un bachillerato, por lo que destacó no solo las acciones de in-

vestigación que realiza la Fiscalía, sino también la Secretaría de las Mujeres que realiza una labor preventiva, cuyo propósito es erradicar la violencia, fomentar la paz e incluso detectar riesgos feminicidas.

Destacó que este Informe es un ejercicio importante que contribuye a tener cada mes una evaluación de "cómo vamos, coadyuvar en la construcción de una cultura de igualdad, desterrar toda forma de violencia y ayudar a generar otros valores".

"Esto nos permite saber si vamos avanzando. Aquí englobamos todas las muertes violentas de mujeres, incluyendo feminicidios y otras muertes violentas, porque hay que señalar, subrayar, recordar, que toda investigación de muerte violenta de mujeres comienza con el protocolo de feminicidio. Es decir, que por principio no se descarta que haya sido feminicidio, al contrario, por principio se empieza a investigar que haya sido o como si haya sido un feminicidio, aunque las investigaciones posteriores puedan

dar lugar a otras clasificaciones", señaló.

Asimismo, reconoció el trabajo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y criticó a quienes se atreven a descalificar a miles de mujeres y hombres que cuidan a la ciudadanía, poniendo en riesgo su propia integridad física y su vida.

Como ejemplo de esto, mencionó la pronta respuesta de elementos de la SSC que lograron la detención del feminicida de Iztacalco y evitaron su fuga. Asimismo, refirió el caso de la mujer policía que se lanzó al paso de una motocicleta, en la que escapaban dos delincuentes que fueron finalmente detenidos, y el "loable" gesto humanitario de la mujer policía capitalina que amamantó a un bebé en Acapulco, durante las labores de apoyo por el paso del huracán Otis.

En otro tema, el jefe de Gobierno alertó que eliminar la prisión preventiva oficiosa, como lo pretende hacer la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), tendría consecuencias muy graves, ya que podrían salir en libertad decenas de miles de personas generadoras de violencia en todo el país y algunos miles en la CdMx.

"Cuando desde la Suprema Corte de Justicia de la Nación nos dicen que quieren quitar la prisión preventiva oficiosa, obviamente nos alarmamos, porque las principales perjudicadas serían las víctimas y, especialmente, las víctimas por violencia de género", señaló.

Durante la presentación del Informe Mensual de Resultados de la Alerta por Violencia contra las Mujeres, el titular del GCdMx indicó que la Suprema Corte de Justicia no tiene facultades para modificar la Constitución, ya que es el poder encargado de hacer cumplir la Constitución y no de reformarla.

EVALUACIÓN

ESTE INFORME es un ejercicio que contribuye a tener cada mes una evaluación de cómo vamos y coadyuvar en la construcción de una cultura de igualdad, destacó el jefe de Gobierno



Feminicidio baja 47% en CDMX

Por Sergio Ramírez

mexico@razon.com.mx

EL DELITO de feminicidio en la Ciudad de México disminuyó 47 por ciento al mes de marzo, y se logró un aumento de 183 por ciento en las órdenes de aprehensión contra agresores de ellas, informó el jefe de Gobierno de la capital, Martí Batres, tras pronunciarse en contra de que la Corte elimine la prisión preventiva oficiosa.

Durante el Informe Mensual de Resultados de la Alerta por Violencia contra las Mujeres, celebró el aumento del 150 por ciento en las sentencias condenatorias a agresores de mujeres, e hizo un llamado a los ministros de la Corte a actuar con sensatez sobre la prisión preventiva.

“Si la Corte eliminará la prisión preventiva oficiosa podría tener consecuencias muy graves en todo el país y saldrían en libertad decenas de miles de genera-



Foto: Cuartoscuro

FAMILIARES de víctima se manifestaron ayer en domicilio del feminicida Manuel “N”.

dores de violencia, por eso nos preocupa mucho la ligereza con la que la Corte aborda un tema tan delicado. Las principales perjudicadas serían las víctimas y especialmente las mujeres”, declaró.

Batres expuso que los agresores pueden evadir la justicia o más aún agredir a la víctima cuando la medida cautelar le permite seguir en libertad; en ese sentido

insistió en que la Corte no tiene facultades para modificar la Constitución.

A su vez, Ulises Lara, encargado de despacho de la Fiscalía de la CDMX, señaló que al mes de abril se logró la vinculación a proceso de 25 personas por este delito, así como un aumento de 183 por ciento en las órdenes de aprehensión contra agresores de mujeres.

“De enero al 19 de abril del 2024 hemos vinculado a proceso a 14 mil 417 agresores de mujeres en esto se incluye a todos los casos de todo tipo de violencia de género que van desde la violencia familiar hasta el feminicidio y pasamos de imputar un promedio de 183 agresores al mes en 2019 a 324 en 2024”, manifestó.

En tanto, la Policía capitalina informó que de 2023 a lo que va de este año realizó 85 mil 609 medidas de protección a mujeres por casos de violencia y cumplimentó 201 arrestos de agresores por desacato a las órdenes de aprehensión.



UN GOBIERNO FEMINISTA

Bajan feminicidios 47.05%: Martí Batres

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- Al asegurar que no todos los estados del país rinden un informe mensual de la Alerta por Violencia contra las Mujeres, el Jefe de Gobierno, Martí Batres, destacó el compromiso de la 4T por la transparencia y la lucha contra la violencia de género.

Resaltó los avances logrados en la Ciudad de México en la reducción de muertes violentas de mujeres, citando una dismi-

nución del 47.05% entre marzo de 2019 y marzo de 2024. Estos avances, señaló, son el resultado de un enfoque feminista y una firme convicción por la igualdad de género que impregna las políticas y acciones del Gobierno de la Ciudad.

Batres Guadarrama subrayó la importancia de este informe, destacando que no todos los estados de la República realizan este tipo de ejercicios y que no todas las entidades federativas cuentan con la declaración de Alerta de Violencia contra las Mujeres. En este contexto, la



Destaca avances en alerta por violencia de género

REPORTES

Resaltó que la persistencia y la repetición de estos informes mensuales ayudan a generar conciencia

Ciudad de México ha mantenido un compromiso firme con la presentación mensual de este informe desde el inicio de su administración.

El objetivo principal, según el Jefe de Gobierno, es triple: proporcionar información a la sociedad, contribuir a una evaluación constante de los avances y desafíos en la lucha contra la violencia de género.



Vinculan a proceso a 25 por feminicidio

De marzo de 2019 al mismo mes de este año se han logrado reducir 47.5% las muertes violentas de mujeres, de acuerdo con la fiscalía capitalina

LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.com.mx

De enero a abril de este año han sido vinculados a proceso 25 personas por el delito de feminicidio, informó el encargado de despacho de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ulises Lara.

Además destacó que la capital logró reducir 47.5% de muertes violentas de mujeres, en la comparativa de marzo de 2019 con marzo de este año.

“Tenemos a más imputados vinculados a proceso, de víctimas de otras épocas. Y esto se debe a que hemos estado dando resultados, ya que, había que decirlo, no solamente investigamos los hechos actuales, sino también aquellos que se han re-clasificado y que se han encontrado elementos para poder encontrar con los probables responsables de estos lamentables hechos”, dijo.

Durante el informe mensual de resultados de la Alerta por Violencia Contra las Mujeres abril 2024, el jefe de Gobierno, Martí Batres, destacó el aumento de 42% en las medidas de protección a mujeres,



Ulises Lara dijo que disminuyó la incidencia delictiva de feminicidio y aumentó la eficiencia ministerial.

ULISES LARA

Encargado de la FGJ de la CDMX

“Tenemos a más imputados vinculados a proceso, de víctimas de otras épocas. Y esto se debe a que hemos estado dando resultados”

74% en vinculaciones a proceso en contra de agresores por delitos sexuales, así como el incremento de 150% de sentencias condenatorias por parte del Tribunal Superior de Justicia capitalino.

Al tomar la palabra, el presidente del Poder Judicial de la Ciudad de México, Rafael Guerra Álvarez, afirmó que “no podemos permitir que el miedo, la vergüenza o la falta de recursos impidan a las mujeres buscar ayuda y justicia.

“Quisiera destacar la importancia de redoblar esfuerzos para combatir la violencia de género; quiero decirles que no se ha negado una sola petición de protección de medida para las mujeres en estado de violencia”.

Destaca eficiencia ministerial

Durante su mensaje, Ulises Lara remarcó que no solamente hay una disminución en la incidencia delictiva de feminicidio, sino que se aumentó la “eficiencia ministerial” en 42%, “dicho también en otros términos, en lograr que disminuya la impunidad”, en un periodo de abril 2021 a abril 2024.

Agregó que también aumentó 183%, el número de aprehensiones hacia personas que han cometido feminicidio, de abril de 2019 a abril 2024.

“Por lo que hace este combate a la impunidad, nos hemos enfocado en obtener órdenes de aprehensión ya no de manera genérica, sino de manera muy puntual para aquellas personas que agreden a mujeres o las priven de la vida; hemos crecido también de manera muy puntual en las tentativas de feminicidio y en aquellos actos en donde desafortunadamente han perdido la vida”.

Durante el informe, el jefe de Gobierno se refirió a la discusión sobre la prisión preventiva oficiosa; señaló que si la Suprema Corte de Justicia de la Nación elimina esta figura podría tener consecuencias muy graves en todo el país y saldrían en libertad “decenas de miles de generadores de violencia en el país y algunos miles en la Ciudad de México”. ●



27 ABRIL 2024

Página

1

Sección

Ciudad

Fecha

Sesiona, tras 10 meses, Comisión de Agua

EDUARDO CEDILLO

^{1/69}
La Comisión de Gestión Integral del Agua del Congreso local registró su primera sesión luego de 10 meses de pausa.

Se trata de una de las comisiones más improductivas de la Segunda Legislatura, debido a inasistencias de sus integrantes, principalmente de los cercanos a la 4T.

El martes, el Jefe de Gobierno, el morenista Martí Batres, criticó a los diputados por no haber dictaminado la iniciativa que promovió para darle rango constitucional al programa de captación de agua pluvial.

Incluso, el 4 de abril, el legislador Martín Padilla reveló durante una sesión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que recibía órdenes de la coordinadora morenista, Martha Avila, para no asistir a las sesiones de la comisión.

Ayer, finalmente, la comisión reactivó los trabajos, en una sesión en la que se discutió una reforma a los artículos 4 y 62 de la Ley de Acceso al Agua, la cual, finalmente, fue rechazada por el grupo oficialista. En cambio, se avaló un punto de acuerdo para exhortar a diversas instituciones a que revisen puntos de hua-

Luisa Gutiérrez, diputada

/// Pasaron casi 10 meses en los cuales, incluso, para poder obligar a las y los diputados de Morena a sesionar, tuvimos que solicitar a la Junta de Coordinación Política la sustitución de los diputados faltistas”.

chicoleo de agua en la Ciudad.

La presidenta de la comisión, la panista Luisa Gutiérrez, destacó que, si bien la producción de la sesión no fue la mejor, sí marcó una diferencia.

“Pasaron casi 10 meses en los cuales, incluso, para poder

obligar a las y los diputados de Morena a sesionar, tuvimos que solicitar a la Junta de Coordinación Política la sustitución de los diputados faltistas”, dijo.

Gutiérrez señaló que se buscará una nueva sesión para el próximo viernes.



Continúa la queja de vecinos: sigue llegando agua contaminada a algunas casas en Benito Juárez



CONTINÚA LA QUEJA DE VECINOS

Algunas casas en la BJ aún reciben agua contaminada

AURELIO SÁNCHEZ

Vecinos de diferentes colonias de la alcaldía Benito Juárez confirmaron que comenzaron a recibir agua sin mal olor ni contaminada, aunque esta situación no es pareja, ya que en algunas partes todavía siguen recibiendo el líquido contaminado.

Durante el tiempo que estuvo **La Prensa** presente en el Parque de San Lorenzo, donde se instaló uno de los tres centros de mando, se pudo observar que varios habitantes se acercaron para reclamar que seguían con el problema del agua contaminada y, en algunos casos, el personal del lugar se comprometió a mandar brigadas para ayudarlos. El centro de mando ubicado en el parque Arboledas, en la Del Valle, ya fue levantado.

El martes pasado, el jefe de Gobierno, Martí Batres, señaló que los vecinos de la demarcación han optado por usar nuevamente el agua potable que les es suministrada a través de la red hidráulica, con la cual han llenado sus cisternas, una vez que éstas han sido aseadas.

En este caso, la señora Rocío Ruiz se acercó con la gente del gobierno local para reclamar que todavía seguía con el pro-

blema; por tal motivo no ha realizado el lavado de su cisterna.

Luego de discutir con la gente del lugar se dio media vuelta enojada y se subió a su auto, no sin antes decir que "no puede ser que digan que ya se solucionó este problema, cuando realmente continúa".

CONFIRMAN AGUA LIMPIA

Los inquilinos entrevistados cerca de uno de los dos puestos de mando que siguen en activo, y que fueron instalados por el gobierno local en los parques San Lorenzo y Esparza Oteo, aseguraron que desde hace unos días comenzaron a recibir el agua en buen estado.

"Mira, ya no tiene mal olor, y ya la textura ya se siente normal, porque al principio estaba aceitosa y olía bastante a combustible, estaba mal", dijo Leticia García, dueña de una fonda de comida.

Confirmó que la agua les comenzó a llegar en buen estado a partir de esta semana, y durante este problema tuvieron que comprar garrafones con el líquido.

La señora Laura García, aseguró que durante estos días en que duró el problema no les afectó mucho, pues por suerte fue en el periodo de vacaciones.

Por su parte, la señora Georgina Contreras Orozco también confirmó que el agua les está cayendo bien desde hace

unos días y que la alcaldía les estuvo apoyando con el llenado de sus garrafones, así como en sus cisternas.

Indicó que lo único que les hace falta es que el Gobierno Central informe realmente qué es lo que pasó con el agua contaminada, y quién o como sucedió esto "no, nos han dicho que fue lo que propicio está contaminación del agua".

A su vez, Einard Díaz, quien tiene una veterinaria muy cerca de donde se encuentra el centro de mando en el Parque San Lorenzo, dijo que ya desde hace unos

días les comenzó a llegar este líquido y comenzaron a llenar sus cisternas.

Su esposa, comentó a este medio de información que al comienzo de este problema se les murieron algunos peces que tenían en su negocio, pues no se habían dado cuenta de que la agua estaba contaminada.

Este medio busco alguna postura por parte de la alcaldía Benito Juárez, sobre las declaraciones del pasado martes del jefe de Gobierno, pero dijeron que hablarán cuando tengan información "fresca" para darla a conocer en su oportunidad.



Aunque los habitantes ya comenzaron a recibir el líquido sin mal olor, esto no sucede en todas las viviendas



ROCÍO RUIZ
VECINA AFECTADA

“No puede ser que digan que ya se solucionó este problema, cuando realmente continúa”

En el Parque de San Lorenzo varios habitantes se acercaron al centro de mando para reclamar que seguían con el problema de agua contaminada /FOTOS: AURELIO SÁNCHEZ



Algunos vecinos, como la señora Rocío Ruiz, se quejaron, y otros aseguraron que desde hace unos días comenzaron a recibir el agua en buen estado



LETICIA GARCÍA
DUEÑA DE FONDA

“Ya no tiene mal olor, y ya la textura ya se siente normal, porque al principio estaba aceitosa y olía bastante a combustible, estaba mal”



ENVÍAN INICIATIVA AL CONGRESO CDMX

Proponen incrementar los comedores públicos

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

El gobierno capitalino encabezado por Martí Batres, entregó a la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de la CDMX, Gabriela Salido, la iniciativa para impulsar el derecho fundamental a la alimentación y propone la creación de un sistema de comedores públicos y comunitarios en la ciudad.

Luego de recibir de manos del secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz, Salido destacó la importancia de esta iniciativa, subrayando que el derecho a la alimentación es una pieza fundamental en la política pública

y en los índices de desarrollo social de la capital.

Actualmente, se están proporcionando 90 mil comidas al día a través de estos comedores, pero con el aumento en el presupuesto destinado a este programa, de 100 millones de pesos adicionales, se espera poder aumentar esta cifra a 100 mil comidas diarias.

Este derecho fue integrado en el marco Constitucional federal en 2011, que garantiza que toda persona tenga acceso a una alimentación nutritiva, suficiente y de calidad, garantizada por el Estado.

Cabe señalar que la reciente publicación de la Ley General de Alimentación Adecuada y



Se requieren 100 mdp adicionales

PLANTEA

• Pasar de 90 mil comidas a 100 mil comidas en dichos comedores

Sostenible, el 17 de abril del presente año, refuerza estos principios y establece las bases para la promoción y protección del derecho a la alimentación adecuada, priorizando también otros derechos humanos interdependientes, como el derecho a la salud y al medio ambiente.

La publicación de la Ley General de Alimentación Adecuada y Sostenible, el 17 de abril del presente año, refuerza estos principios y establece las bases para la promoción y protección del derecho a la alimentación.

PRECAMPAÑAS CDMX



Asegura que velará por derechos de autor

REFORMA / STAFF

La candidata a Jefatura de Gobierno por la coalición Seguimos Haciendo Historia, Clara Brugada, se comprometió a apoyar la lucha por el respeto a los derechos de autor.

En un encuentro con integrantes de la Sociedad de Autores y Compositores de México (SACM), destacó que busca convertir las escuelas públicas en semilleros de talento artístico, a través de instrumentos musicales.

“Un reconocimiento para que el próximo Gobierno podamos garantizar su derecho a un buen trabajo, a una buena condición laboral, salarios, que los propios gobiernos muchas veces no desarrollamos, no atendemos”, apuntó.

“Se piensa que los artistas pues viven del aire; para nosotros ese es uno de los temas prioritarios, el reconocimiento de los derechos laborales de los creadores y artistas”.

En tanto, Martín Urieta, presidente de la SACM, organismo que agrupa a más de 37 mil autores y compositores, expresó su respaldo a proyectos como las Utopías.



La candidata Clara Brugada se reunió ayer con la SACM.

Clara Brugada,
aspirante a CDMX

Queremos inundar las calles, las plazas, el espacio público como el principal escenario cultural de esta Ciudad; desde el Zócalo (...) hasta otros lugares”.

“Son programas con profunda vocación social, con los que usted está luchando por acabar con la inseguridad”, indicó.



CLARA BRUGADA

Plantea “cultura de amor por la tierra”

Busca que jóvenes se interesen por el campo y el cuidado de los bosques

FRIDA SÁNCHEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Clara Brugada, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, propuso trabajar para construir una “cultura de amor por la tierra”, para lograr que los jóvenes de los pueblos de la Ciudad de México vean como una alternativa el campo, principalmente para la producción de servicios ambientales como agua y oxígeno.

“Algunos jóvenes rechazan continuar trabajando en el campo, y que una gran tarea será construir una cultura de amor por la tierra. (...) Así que tenemos que buscar y conquistar que los jóvenes de sus pueblos nuevamente vean como alternativa el campo, pero sobre todo bajo la perspectiva de producción de agua, de producción de oxígeno, y de lo que le llamamos servicios ambientales”, dijo.

Señaló que un gran reto será combinar los intereses de los jóvenes con la defensa del bosque, ya que se trata de la fábrica de agua de la capital.

Durante un encuentro con núcleos agrarios, la candidata se comprometió a que, de ga-

nar los comicios de junio próximo, durante su administración se utilizará toda la fuerza del Estado para combatir la tala ilegal y evitar el crecimiento de la mancha urbana en zonas de conservación.

Desde el Centro de Interpretación Ambiental y Forestal Santa Rosa Xochiac, en la alcaldía Álvaro Obregón, la abandera

rada de Morena afirmó que buscará fortalecer el programa Altépetl, de tal forma que permita dar servicios ambientales a la Ciudad, defiende la zona de conservación y logre que se respete a la naturaleza.

Más temprano, la candidata se comprometió ante miembros de la Sociedad de Autores y Compositores de México (SACM) a garantizar el respeto a los derechos de autor en la Ciudad de México, además de promover más espacios para la divulgación de su música. ●



FOTOS: ESPECIAL

Brugada dijo que combatirá la tala ilegal.

“

Tenemos que buscar y conquistar que los jóvenes nuevamente vean como alternativa el campo”

CLARA BRUGADA

Candidata a la Jefatura de Gobierno



Brugada va por respeto a los derechos de autor

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

LA CANDIDATA a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por la coalición Sigamos Haciendo Historia (SHH), Clara Brugada, se reunió ayer con integrantes de la Sociedad de Autores y Compositores de México (SACM), con quienes se comprometió a apoyar su lucha para alcanzar el respeto a los derechos de autor, así como la garantía de los derechos laborales a creadores y artistas en la capital.

La abanderada de Morena, PT y PVEM resaltó que es una necesidad que las personas que se dedican a la creación obtengan respeto y reconocimiento.

“Un reconocimiento para que el próximo Gobierno podamos garantizar su derecho a un buen trabajo, a una buena condición laboral, salarios, que los propios gobiernos muchas veces no desarrollamos, no atendemos, y se piensa que los artistas, pues viven del aire; para nosotros ese es uno de los temas prioritarios, el reconocimiento de los derechos laborales de los creadores y artistas”, dijo.

Como parte del apoyo al sector, se comprometió a atender algunas de las esculturas que ya existen en honor a compositores, pero también a instalar otras, ya que las considera símbolos importantes que ayudan al reconocimiento de la labor que hacen.

Señaló que se debe repensar la perspectiva cultural para que la población pueda acceder a la cultura más allá de un recinto.

“Queremos inundar las calles, las plazas, el espacio público como el principal escenario cultural de esta ciudad, desde el Zócalo, que es nuestra máxima plaza, hasta otros lugares; descentralizar la cultura. Hoy está concentrada en el centro y en el sur de la ciudad. Si hablamos de democratizar la Ciudad de México, tenemos que democratizar la cultura y que llegue hasta las periferias más alejadas”, declaró.

Ante los asistentes compartió su proyecto “Utopías”, con el que busca transformar diversos espacios de la capital y que perfila hacerlo, por lo menos, en cien puntos de la Ciudad, en donde se construirán infraestructuras para promover el acceso a la cultura en condiciones dignas.

Además, Clara Brugada aseguró que estos espacios pueden ser un área en la que los integrantes de la SACM asuman un papel relevante.

“Estas utopías han tenido mucho éxito, millones de personas las han visitado. Son espacios culturales, de conocimiento, de divulgación, de promoción cultural, en los que esta organización, con cada uno de sus integrantes, puede tener acceso a compartir momentos culturales que sean reconocidos”, comentó.

Al encuentro acudió Martín Urieta, presidente de la Sociedad de Autores y Compositores de México, organismo que agrupa a más de 37 mil autores y compositores, quien reconoció los 20 puntos que se contemplan en el plan de Gobierno de la candidata y razón por la cual dijo: “le aplaudimos”.

MARTÍN URIETA manifestó respaldo al proyecto de “Utopías” de Clara Brugada, pues consideró esto como una “profunda vocación social”.

Eldato



CLARA BRUGADA, candidata a la Jefatura de Gobierno de la CDMX por SHH, ayer.



CLARA BRUGADA

Recibe el respaldo de la SACM

AURELIO SÁNCHEZ

La candidata a la Jefatura de Gobierno se compromete a apoyar su lucha por el respeto a los derechos de autor

Clara Brugada Molina recibió este viernes respaldo a su proyecto de gobierno por parte de integrantes de la Sociedad de Autores y Compositores de México. "Le aplaudimos y todos los compositores coincidimos con estas ideas maravillosas", expresó Martín Urieta, presidente de la SACM.

En el encuentro que sostuvo con integrantes de la SACM, la candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Sigamos Haciendo Historia, se comprometió a apoyar su lucha por el respeto a los derechos de autor, además de garantizar los derechos laborales de los creadores y artistas desde su futuro gobierno.

"Un reconocimiento para que el próximo gobierno podamos garantizar su derecho a un buen trabajo, a una buena condi-

ción laboral, salarios, que los propios gobiernos muchas veces no desarrollamos, no atendemos, y se piensa que los artistas pues viven del aire; para nosotros ese es uno de los temas prioritarios, el reconocimiento de los derechos laborales de los creadores y artistas", destacó.

Brugada Molina, hizo hincapié en la necesidad de respetar el derecho de autor y apoyar a la SACM en su lucha por ello, afirmando: "Entonces, al menos por parte del próximo gobierno, nos comprometemos a ese respeto que hoy ustedes solicitan, respeto al derecho de autor con todo lo que implica."

En su intervención, Martín Urieta, presidente del organismo que agrupa a más de 37 mil autores y compositores, expresó a Clara Brugada su coincidencia con los 20 puntos en el marco de los derechos culturales de su programa de gobierno.

De igual forma, expresó su respaldo a proyectos como las Utopías, "que son programas con profunda vocación social, con los que usted está luchando por acabar con la inseguridad".

Tras recordar la lucha de la SACM en defensa de los derechos culturales y resaltar la necesidad de respetar el derecho de autor como un acto de justicia y honra, Martín Urieta agradeció a Clara Brugada la oportunidad de compartir sus ideas e

inquietudes, y le deseó un éxito rotundo y contundente en su campaña.

La abanderada de los partidos Morena, del Trabajo y Verde Ecologista de México, destacó también la importancia de reconocer las contribuciones a la ciudad de los autores y compositores, por lo que expresó su compromiso de atender algunas de las esculturas en su honor que ya existen, así como instalar otras, "porque son símbolos importantes en la ciudad, que nos hagan reconocer el trabajo que ustedes hacen".

Sostuvo que se debe repensar la ciudad bajo una perspectiva cultural, donde no solo sean los recintos culturales los lugares donde la población pueda tener acceso a la cultura, por lo cual hizo un llamado a los integrantes de la SACM a pensar cómo hacer más cultural a la CdMx.

→



CLARA BRUGADA

CANDIDATA A LA
JEFATURA DE GOBIERNO

**“Para nosotros
ese es uno de los
temas prioritarios,
el reconocimiento
de los derechos
laborales de los
creadores y artistas”**

Sostuvo un encuentro con integrantes de la Sociedad de Autores y Compositores de México y su presidente, Martín Urieta /CORTESÍA

Martín Urieta agradeció a Clara Brugada la oportunidad de compartir sus ideas e inquietudes, y le deseó un éxito rotundo y contundente en su campaña



COMPROMISO ARTÍSTICO

**Afirma que respetará
derechos de autor**

Durante un encuentro con integrantes de la Sociedad de Autores y Compositores de México, Clara Brugada se comprometió a apoyar su lucha por el respeto a los derechos de autor, además de garantizar los derechos laborales de los creadores y artistas desde su futuro.

Dana Estrada



PROMESA A LA ASOCIACIÓN DE MÚSICOS

Promete Brugada respeto a los derechos de autor

VERENICE TÉLLEZ
GRUPO CANTÓN

Clara Brugada, candidata de la coalición "Seguimos Haciendo Historia" a la Jefatura de Gobierno de la capital, se comprometió a garantizar el respeto a los derechos de autor.

En el encuentro sostenido con la Asociación de Autores y Compositores de la Ciudad de México, la candidata llamó al gremio adueñarse de las Uto-

pías y se comprometió a generar espacios dignos para el desarrollo de actividades culturales.

En su intervención, detalló las características culturales de las Utopías construidas en Iztapalapa y las definió como espacios públicos que amalgaman actividades en diferentes rubros, como lo son actividades deportivas, culturales, recreativas y de cuidado.

Habló de repensar a la ciudad en términos culturales,

que no se limite a los foros destinados para el desarrollo de dichas actividades, resaltó la importancia de conquistar todo el espacio público para la cultura, por lo que convocó a los artistas a generar un proyecto donde el arte y la cultura se ocupen todos los espacios de interacción social, como las plazas públicas, calles y transporte público.

Destacó su propuesta para que en las escuelas desarrollen actividades artísticas.

PETICIÓN

● A la Asociación de Autores y Compositores de la CDMX a adueñarse de las Utopías



UNA FIGURA RECONOCIDA A NIVEL INTERNACIONAL

COLAU, REFERENTE EN LA LUCHA SOCIAL

Clara Brugada, candidata oficial a la Jefatura de Gobierno, ha invitado a la política europea a unirse al comité asesor



JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

La invitación de Clara Brugada a Ada Colau para formar parte de su comité asesor en la Ciudad de México resalta la relevancia de la exalcaldesa de Barcelona en la escena política internacional.

Colau ha sido una voz influyente en la defensa de los derechos ciudadanos y la lucha contra la desigualdad.

En el contexto de su posible participación en el comité asesor de Brugada en la capital del país, Colau aportaría su vasta experiencia en la lucha por la vivienda digna y la igualdad social, así como su visión progresista para abordar los desafíos urbanos contemporáneos, desde la gentrificación hasta el crecimiento del sistema Airbnb.



La primera alcaldesa Barcelona sin partido

¿Quién es Ada Colau? Nacida en Barcelona en 1974, se graduó en filosofía por la Universidad de Barcelona y comenzó su activismo social en la Plataforma de Afectados por la Hipoteca (PAH) en 2008. Su incansable lucha contra los desahucios derivados de la crisis financiera, la catapultó a la esfera pública y la convirtió en una figura reconocida a nivel

nacional e internacional.

En 2014, co-fundó la plataforma ciudadana Barcelona en Comú (BComú), que integró a diversos movimientos sociales y partidos de izquierda.

Bajo su liderazgo, BComú logró un histórico triunfo en las elecciones municipales de 2015, con lo que se convirtió en la segunda fuerza más votada y le permitió a la política convertirse en la primera alcaldesa de Barcelona no proveniente de los partidos tradicionales.

Durante su primer mandato, implementó medidas audaces en áreas clave como vivienda, urbanismo, servicios públicos y cultura. Reelegida como alcaldesa en 2019, ha continuado su compromiso con la transformación de Barcelona en una ciudad más justa y sostenible.

Sin embargo, su estilo de liderazgo directo y frontal ha generado opiniones encontradas, con seguidores que valoran su defensa de los derechos ciudadanos y críticos que cuestionan su falta de experiencia política y algunas de sus decisiones durante su mandato.

BCOMÚ

Co-fundó la plataforma ciudadana Barcelona en Comú, BComú.



PERFIL CLARA BRUGADA MOLINA

Candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la Jefatura de Gobierno

“Mujer de escucha y causas sociales”

Militantes de Morena describen a la candidata como **una persona que tiene claro a dónde va** y hace política fuera de la lógica tradicional



MIAN VARGAS, EL UNIVERSAL

FRIDA SÁNCHEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Una mujer creativa, comprometida y que escucha, es como miembros de su equipo definen a Clara Brugada Molina, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, conformada por Morena y los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), una de las tres aspirantes a ocupar el cargo de la Jefatura de Gobierno, el más importante de la Ciudad de México.

Brugada Molina, quien ya fue alcaldesa de Iztapalapa de 2018 a 2023 antes de lanzarse como candidata para gobernar la capital, es una mujer que “desde muy chica” decidió apoyar a las causas sociales de las comunidades más desfavorecidas de la Ciudad de México, empezando por la zona de San

Miguel Teotongo, en Iztapalapa, a donde se fue a vivir y realizó trabajo comunitario.

En palabras de César Cravioto Romero, quien actualmente forma parte del consejo asesor de la candidata, Brugada Molina “es alguien que toda su vida se ha dedicado a eso, a transformar las comunidades. Algo que ha hecho durante 30 o 35 años y se refleja en su forma de plantear las cosas”.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el senador morenista afirma que si tuviera que describir a Clara Brugada con sólo tres palabras elegiría las siguientes: comprometida, eficiente y creativa.

Trabajar con ella, cuenta Cravioto Romero, genera un ambiente “muy

fresco y positivo”, pues afirma que es una persona que además de que escucha, defiende sus propios planteamientos y demuestra que tiene claro a dónde va.

“Es muy serena, es muy ama-

ble, es muy fraterna, es alguien que escucha; es alguien que permite que todos los que están en una mesa de trabajo puedan opinar, que puedan dar sus puntos de vista, y es alguien que demuestra que también tiene muy claro qué quiere y a dónde va”, añade.

De forma similar la describe Citalli Hernández Mora, actualmente secretaria general de Morena, y para quien Clara Brugada es una mujer que hace política “fuera de toda lógica tradicional”. Además, coincide





MUJER... ②

Página

6

Sección

A

Fecha

27 ABR 2024

en que se trata de una persona muy creativa a la hora de pensar, diagnosticar problemas y, sobre todo, buscar soluciones.

“Trabajar con Clara justamente es experimentar una nueva forma de hacer política, una forma alejada de los valores tradicionales de la política y, digamos, la reiteración constante de una práctica comunitaria”, indica.

En entrevista con esta casa editorial, Hernández Mora considera que la abanderada de Morena, PT y PVEM es una política que viene de luchas comunitarias, de los barrios y está acostumbrada a ejercer el liderazgo de forma colectiva y a escuchar a los demás, a pesar de ser quien está al frente.

“Siempre escucha a las personas que trabajan con ella. Siempre está dispuesta a asumir críticas y, por ende, autocrítica. Es una mujer que cuida, que siempre se preocupa por las demás personas. Su liderazgo es empático, es humano; a veces en las dinámicas cotidianas, ser la cabeza de un equipo implica dureza, implica firmeza y, a veces, sin querer, maltrato. Mi experiencia con Clara no es un liderazgo que maltrate, no es un liderazgo que lastime, es un liderazgo que construye, que enseña y, por supuesto, que entiende la lógica del poder de una manera compartida”, por ello, menciona que trabajar con ella es satisfactorio y cómodo.

La aspirante morenista de 60 años, quien se ha planteado continuar con el llamado “segundo piso de la transformación” de la Ciudad de México, estudió Economía en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y comenzó en la política en la década de los años 90, primero como militante del PRD, al que se unió en 1995 y bajo el cual llegó a ser delegada de Iztapalapa por primera vez en 2009.

Más tarde, en 2012, la política renunció al sol azteca y posteriormente se sumó a Morena, partido fundado por el actual presidente Andrés Manuel López Obrador, en el que ha militado desde entonces con cargos que van desde diputada local y federal, hasta alcaldesa de Iztapa-

lapa, en el que fue reelegida en 2021, función de la que se separó en septiembre de 2023 para contender por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. ●



[Clara Brugada] siempre escucha a las personas que trabajan con ella”

CITLALLI HERNÁNDEZ MORA
Secretaria general de Morena



Propone en la Ceda llevar a cabo mejores

REFORMA / STAFF

El candidato de la coalición Va X la Ciudad de México a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, aseguró que mejorará las instalaciones de la Central de Abasto (Ceda).

En un encuentro con bodegueros de la Ceda, señaló que Morena ha amenazado el mercado y que bodegueros y dueños acusaron impedimento para trabajar.

“Nosotros entendemos bien cómo se hace un buen Gobierno, de resultados, porque ya lo hicimos los últimos seis años en Benito Juárez (...) ustedes han sido víctimas de la inseguridad, la tramitología”, destacó.

Además, resaltó la importancia de recuperar las estancias infantiles en la Ceda, para que hijas e hijos de trabajadores puedan continuar con sus actividades.

“Muchas veces las mujeres que trabajan en muchas de estas bodegas tienen que llevar a sus hijos y ahí están muchas horas y lo que buscamos es que ellas no dejen de trabajar, sino que tengan un espacio seguro en su lugar de



Especial

El candidato Santiago Taboada sostuvo un encuentro con bodegueros.

Santiago Taboada,
aspirante a CDMX

Las mujeres que trabajan en muchas de estas bodegas tienen que llevar a sus hijos y ahí están muchas horas y lo que buscamos es que ellas no dejen de trabajar”.

trabajo”, explicó.

Agregó que la CDMX necesita un desarrollo económico, a través de un nuevo modelo.



Yucatán, muy presente en planes de la candidata de Morena: Ebrard

LUIS A. BOFFIL GÓMEZ
CORRESPONSAL
MÉRIDA, YUC.

“Morena ya ganó Yucatán”, aseguró ayer Marcelo Ebrard, coordinador de organizaciones civiles y mexicanas en el extranjero de la campaña presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM).

Durante una visita a Mérida, el ex canciller explicó que quiso traer personalmente este mensaje de

Sheinbaum: “en las encuestas que revisamos semanalmente a nivel nacional, *Huacho* (Joaquín Díaz Mena) va ganando ya la elección. Vamos adelante, y eso es una hazaña que ustedes lograron; quiero felicitarlos porque tienen un candidato de lujo”.

Advirtió que estas tendencias están poniendo nerviosos a los adversarios, pero aseguró que *Huacho* y todos los que forman parte de la coalición contarán con el respaldo nacional para que “se respete el voto, la libertad de las personas y el derecho que tiene nuestro pueblo de elegir a quien va a gobernar”.

Dijo que su visita a Yucatán también responde a la petición que le hizo Sheinbaum de anunciarles que el estado está muy presente en sus planes de gobierno, con una mejora de los servicios de salud y la inversión en Puerto Progreso, así como en infraestructura y educación.

“Los mensajes que traigo son: hagamos equipo, preparémonos para eso, para hacer equipo y lograr las inversiones y respaldo que necesita el estado para lograr sus fines”, subrayó el ex funcionario federal.

En respuesta, Díaz Mena agradeció la visita de Marcelo Ebrard

y celebró que la gente en la calle cada día le muestre más su apoyo, llenando todos los sitios donde encabeza actos. “Las personas asisten porque quieren que Yucatán tenga un gobierno de la Cuarta Transformación”, afirmó.

También celebró las adhesiones a su campaña de Mauricio Sahú, candidato a gobernador por el PRI en 2018, y la de la familia del ex mandatario Víctor Cervera Pacheco (finado), quien encabezó dos veces la administración estatal por el Partido Revolucionario Institucional.

“

El ex canciller
lleva a la entidad
el mensaje de
hacer equipo
para lograr
inversiones



SANTIAGO TABOADA

Mejorará las condiciones en Central de Abasto

Propone recuperar estancias infantiles para que locatarios dejen a sus hijos

CA

FRIDA SÁNCHEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición Va por la CDMX, sostuvo un encuentro con bodegueros de la Central de Abasto (Ceda), ante quienes se comprometió a mejorar las condiciones y seguridad de este centro económico de la Ciudad de México.

Se comprometió a realizar un diagnóstico en función de las necesidades de los trabajadores, y advirtió que en el lugar hay un “evidente estado de abandono”.

“Yo voy a hacer un diagnóstico en función de lo que ustedes necesitan, esa es la gran diferencia. Nosotros entendemos bien cómo se hace un buen gobierno de resultados, porque ya lo hicimos los últimos seis años en Benito Juárez (...). Ustedes han sido víctimas de la inseguridad, la tramitología. Ustedes son el corazón económico de la Ciudad de México, la cantidad de gente que se mueve en la central todos los días, la cantidad de economía ya la quisieran muchos países del mundo”, ma-

nifestó el candidato.

Santiago Taboada resaltó la importancia de recuperar las estancias infantiles, para que los hijos de los comerciantes de la Ceda puedan estar en un lugar seguro mientras sus padres trabajan.

El abanderado del PAN, PRI y PRD afirmó que el cambio que necesita la Ciudad de Mé-

xico en materia de desarrollo económico no es un tema de partidos, sino de modelos.

“Los que generan chambas son ustedes y tenemos que estorbar menos. Si ustedes están generando empleos, hay que ayudarlos para que generen más, va a haber más consumo y la Ciudad, al final del día, se reactiva en su conjunto”.

En este sentido, dijo que si bien se necesita poner orden y reglas, estas deben afectar lo menos posible a los trabajadores de la Central de Abasto. ●



Taboada realizará un diagnóstico de la Ceda.

“

Entendemos cómo se hace un buen gobierno. Ustedes han sido víctimas de la inseguridad”

SANTIAGO TABOADA

Candidato a la Jefatura de Gobierno



SANTIAGO TABOADA

Se compromete a mejorar la Ceda

GENOVEVA ORTIZ

El candidato a Jefe de Gobierno reconoció la valentía de bodegueros de la Central de Abasto para respaldar el cambio

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición Va X La CdMx, sostuvo un encuentro con bodegueros de la Central de Abasto (Ceda), a quienes reconoció su valentía para respaldar el cambio, pese a las amenazas de Morena, pues aseguró que los amedrentan por el miedo que tienen de saber que van a perder después de 27 años de malos gobiernos.

"Yo voy a hacer un diagnóstico en función de lo que ustedes necesitan, esa es la gran diferencia. Nosotros entendemos bien cómo se hace un buen gobierno, de resultados, porque ya lo hicimos los últimos seis años en Benito Juárez (...). Ustedes han sido víctimas de la inseguridad, la tramitología. Ustedes son el corazón económico de la Ciudad de México, la cantidad de gente que se mueve en la Central todos los días, la cantidad de economía ya la quisieran muchos países del mundo", destacó el exalcalde de Benito Juárez.

Taboada señaló que hay mucho que hacer por este centro de abasto en materia de seguridad, ya que es el corazón económico de la ciudad y se encuentra en un evidente estado de abandono.

"Han presumido las centrales de monitoreo, las cámaras de videovigilancia, pero seamos serios, no agarran ni un perro amarrado, y esa es la Central que queremos cambiar, una Central donde los gobiernos estorben menos a los comerciantes, a los bodegueros, y que les ayude más en temas que les importan a ustedes como la seguridad".

Asimismo, resaltó la importancia de recuperar las estancias infantiles que se encuentran en este espacio, para que "las hijas e hijos de muchos trabajadores pudieran estar en un lugar seguro, porque muchas veces las mujeres que trabajan en muchas de estas bodegas, tienen que llevar a sus hijos y ahí están muchas horas y lo que buscamos es que ellas no dejen de trabajar, sino que tengan un espacio seguro en su lugar de trabajo".

El abanderado del PAN, PRI y PRD platicó con trabajadores, bodegueros y dueños de este importante centro de abasto, quienes lo único que le solicitaron fue que los dejen trabajar.

"Déjenos chambear, nos ponen a cada rato el pie, la cuota, el trámite y sólo es para tenernos con la bota en el cuello para que, en cualquier momento, quien se porte mal le cierran el agua, no el agua que cae, porque esa también la cierran, literal", externaron.

Sostuvo que el cambio que necesita la Ciudad de México en materia de desarrollo económico no es un tema de partidos, sino de modelos, "los que generan chambas son ustedes y tenemos que estorbar menos. Si ustedes están generando empleos, hay que ayudarlos para que generen más, va a haber más consumo y la ciudad, al final del día, se reactiva en su con-

junto (...) Necesitamos ponerle orden y reglas, pero reglas que les afecten menos a ustedes y que el gobierno también estorbe menos, esa para mí es una convicción porque así también le hice cuando goberné y las cosas salieron bien. No por nada la alcaldía más competitiva de toda la ciudad, en la que mejor se desarrollan los negocios, es Benito Juárez".

Santiago Taboada agradeció a las y los presentes su apoyo, pese al constante hostigamiento del Gobierno de la Ciudad, y dijo que lo único que muestra es que están nerviosos, porque "si fueran 35 mil 500 puntos arriba, como lo dicen, ¿Qué pasaña? Nada".

El candidato de la coalición Va X La CdMx subrayó que sí dio resultados, "cosa que la candidata, ni el gobierno de Morena, pueden presumir. Yo sí puedo presumir resultados en calidad de vida, en salud; que la gente decida cómo quiere vivir los próximos seis años en la ciudad (...) A más participación va a llegar el cambio de manera más contundente en la ciudad".

DIGNIDAD PARA LA CLASE TRABAJADORA

Si queremos una mejor ciudad, necesitamos una clase trabajadora que tenga condiciones de dignidad, declaró Taboada al reunirse con cientos de trabajadores del gobierno capitalino.

El candidato se reunió con trabajadores del Gobierno de la CdMx de distintas alcaldías, entre ellas Iztapalapa y Gustavo A. Madero, con quienes se comprometió a mejorar sus condiciones laborales en el próximo sexenio.



"Yo ya hice un compromiso público con ustedes, no solamente voy a mejorar las condiciones de los trabajadores, vamos a darles los dígitos; a los compañeros de Nomina 8, los vamos a basificar; estos compromisos los voy a firmar con ustedes la próxima semana (...) El primero de mayo vamos a convocar a muchos de los trabajadores que ya se están embalentonando, que me los tenían apachurrados porque los amenazan y les dicen que les van a quitar sus horas extras. Aguanten 30 días, el 3 de junio nos vamos a sentar como gobierno de transición a exigir que empiecen a trabajar para darles lo que ustedes se merecen: sus dígitos, sus renivelaciones", subrayó.



Señaló que hay mucho que hacer por este centro de abasto en materia de seguridad, que se encuentra en un evidente estado de abandono /CORTESÍA

Resaltó la importancia de recuperar las estancias infantiles que se encuentran en la Ceda, para que las hijas e hijos de muchos trabajadores puedan estar en un lugar seguro



Taboada acuerda mejoras para la Central de Abasto

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

EL CANDIDATO a la Jefatura de Gobierno por la coalición Va por la Ciudad de México, Santiago Taboada, visitó ayer la Central de Abasto, desde donde se comprometió con las personas que allí laboran a emprender proyectos para mejorar las condiciones de la zona y las instalaciones.

Subrayó la importancia económica de este lugar, no sólo por la cantidad de personas que acuden a comprar productos, sino también por las fuentes de empleo que allí se pueden encontrar y ante la cual los gobernantes no deben "estorbar".

"Los que generan chamba son ustedes y tenemos que estorbar menos. Si ustedes están generando empleos, hay que ayudarlos para que generen más, va a haber más consumo y la ciudad, al final del día, se reactivará en su conjunto", comentó.

El abanderado por el PAN, PRI y PRD se reunió con bodegueros y demás comerciantes en este centro, donde afirmó que próximamente volverá, pero esta vez para realizar un diagnóstico, con el objetivo de conocer qué les hace falta.

Asimismo, refirió que es necesario identificar lo que requiere mejoras, sobre todo en materia de seguridad, pero también en infraestructura, pues consideró que se aprecia un "estado de abandono".

"Yo voy a hacer un diagnóstico en función de lo que ustedes necesiten, esa es la diferencia. Nosotros entendemos bien

cómo se hace un buen gobierno, de resultados, porque ya lo hicimos los últimos seis años en Benito Juárez", dijo.

En su mensaje ante los locatarios, afirmó que éstos han sido víctimas de la inseguridad, pero también de la "tramitología". También lanzó críticas en contra de quienes han gobernado la capital y que han resaltado programas como cámaras de vigilancia, pese a las cuales no se ha logrado detener a criminales.

"Han presumido las centrales de monitoreo, las cámaras de videovigilancia, pero seamos serios, no agarran ni un perro amarrado y ésta es la central que queremos

cambiar, una central donde los gobiernos estorben menos a los comerciantes y que les ayude más en temas que les importan a ustedes como la seguridad", resaltó.

"Ustedes son el corazón económico de la Ciudad de México, la cantidad de gente que se mueve en la central todos los días, la cantidad de economía ya la quisieran muchos países del mundo", comentó.

También habló de crear espacios para que las y los hijos de quienes allí trabajan se desarrollen, y sus madres y padres tengan la certeza de que se encuentran en una estancia segura.

"Lo que buscamos es que no dejen de trabajar, sin que tengan un espacio seguro en su lugar de trabajo", dijo.

En materia de ordenamiento, Santiago Taboada indicó que se requiere establecer reglas, pero de manera que no perjudiquen en algún sentido a quienes trabajan en la Central.



SANTIAGO TABOADA, candidato a la Jefatura de gobierno de la CDMX del PAN, ayer.

SANTIAGO Taboada acusó a la FG JCDMX de abandonar a más de siete mujeres asesinadas a manos de Miguel "N" desde el año 2019.

Eltip



DE EMPRESA AMIGA DEL CÁRTEL INMOBILIARIO

TABOADA RENTA EDIFICIO ILEGAL

CDMX 11

SANTIAGO TABOADA

Vive en departamento del Cártel Inmobiliario

EL CANDIDATO DE LA OPOSICIÓN A LA JEFATURA DE GOBIERNO HABITA UNA PROPIEDAD QUE PERTENECE A LA EMPRESA ESPRIÚ BIENES RAÍCES, INVOLUCRADA EN LA TRAMA CORRUPCIÓN: MORENA

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

Santiago Taboada, candidato de la coalición “Va por la Ciudad de México” a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, habita un departamento propiedad de Espriú Bienes Raíces S. A. de C. V., empresa involucrada en la trama del caso de corrupción “Cártel inmobiliario”.

Ante lo cual, el presidente local de Morena, Sebastián Ramírez, exigió la renuncia de Taboada a la candidatura.

“En nuestro sistema judicial si el imputado reconoce su culpabilidad se pueden abreviar los procesos judiciales, e incluso llegar a acuerdos de reparación del daño. Por eso, Luis Vizcaíno ya entregó departamentos al Gobierno de la Ciudad, producto de reparación del daño en reconocimiento a sus delitos. El departamento donde vive (Taboada), esto es la Casa Blanca de Santiago Taboada”, declaró. Taboada habita un departa-



El panista recientemente pidió censurar el tema que lo involucra con la mafia

DUEÑO

El empresario Rodrigo Pedro Espriú es el propietario del departamento que habita Santiago Taboada

mento en la calle Lorenzo Rodríguez número 85, en la colonia San José Insurgentes, de la alcaldía Benito Juárez.

Ramírez explicó que el inmueble fue construido por Espriú Bienes Raíces, cuyo dueño es Rodrigo Pedro Espriú, también propietario de Pro Espacios Espriú Martin Construcciones S.A. de C.V.

A través de la segunda empresa, Espriú López desarrolló el edificio de Petén 329, en la

colonia Narvarte.

Luis Vizcaíno fue director General Jurídico y de Gobierno en la alcaldía de Benito Juárez de 2009 a 2016. En 2022 fue detenido por enriquecimiento ilícito. Para septiembre de 2023, reconoció su culpabilidad para reducir su condena.

Desde 2022 que iniciaron las pesquisas de la Fiscalía capitalina ha declarado que se investiguen a los culpables.



PLATICA CON COMERCIANTES

**Va por seguridad
en Central de Abasto**

Santiago Taboada, candidato de la coalición "Va X la CdMx" prometió a comerciantes de la Central de Abasto más seguridad y mantenimiento a las instalaciones infantiles de ese mercado, ubicado en Iztapalapa. **Dana Estrada**



Cuestiona pendientes en planeación urbana

REFORMA / STAFF

El candidato a la Jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, señaló que la CDMX requiere con urgencia el Plan General de Desarrollo (PGD) y un Plan General de Ordenamiento Territorial (PGOT).

Ante el Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México, el aspirante apuntó que es una vergüenza que estén pendientes los documentos desde 2017.

Agregó que la ausencia del PGOT y PGD merman el desarrollo y el crecimiento de la Capital, provocando un desastre urbano.

“Una de las primeras tareas que tendré cuando lleguemos a la Jefatura de Gobierno será que, en coordinación con el Congreso de la CDMX, echaremos a andar la planificación”, resaltó.

“Es mi compromiso con ustedes y con la ciudadanía, porque no hay otra manera de hablar e imaginar los proyectos que platicaré, si no es basándonos en la Planeación”.

Además, indicó que en la CDMX hay una escasa oferta de vivienda, pues no se están construyendo ni 3 mil nuevas



El candidato Salomón Chertorivski acudió al Colegio de Arquitectos.

Salomón Chertorivski,
aspirante a CDMX

Una de las primeras tareas que tendré cuando lleguemos a la Jefatura de Gobierno será que, en coordinación con el Congreso de la CDMX, echaremos a andar la planificación”.

residencias al año, pese a que se requieren de al menos 40 mil para poder bajar los costos inmobiliarios.



SALOMÓN CHERTORIVSKI

Prevé destrabar los planes de desarrollo

Gestionará con el Congreso capitalino la aprobación de proyectos, dice

CH

LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.com.mx

El candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, se reunió con integrantes del Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México, y se comprometió a que de ganar la elección, trabajará junto con el Congreso capitalino para la aprobación de los planes de Desarrollo Urbano y de Ordenamiento Territorial. Además expuso sus propuestas en materia de agua y vivienda.

“Me parece que una Ciudad inteligente merece tener un plan de Ciudad, y es una vergüenza que no se tenga el Plan de Desarrollo Urbano y un Plan de Ordenamiento Territorial, que además lo mandata la Constitución local desde 2017”, expresó el aspirante.

El emecista dijo que sin un plan, es imposible visualizar el futuro de la urbe respecto al desarrollo y crecimiento.

“Entonces, esto se va dando de manera fortuita, desordenada y negociando edificio por edificio y en consecuencia, lo que ocurre es una desastre urbano en una megalópolis como la nuestra”.

Salomón Chertorivski subrayó que de ganar la Jefatura de Gobierno, una de sus primeras acciones será que, en coordinación con el Congreso de la CDMX, “echaremos a andar la planificación”.

En la reunión también se refirió al tema de vivienda e indicó que en la Ciudad hay una

escasa oferta. “No estamos construyendo ni 3 mil nuevas viviendas al año, y esta Ciudad requiere al menos 40 mil para poder bajar los costos inmobiliarios. Los jóvenes no pueden pagar un departamento dentro de la Ciudad central y los estamos expulsando a las afueras”, comentó.

El candidato refrendó la necesidad de un nuevo aeropuerto de clase mundial para esta Ciudad, mismo que dijo tajantemente, tiene que ser en Texcoco, “no hay más”. ●



Chertorivski se reunió con el Colegio de Arquitectos.

“

Una Ciudad inteligente merece tener un plan de Ciudad, y es una vergüenza que no se tenga (...)

SALOMÓN CHERTORIVSKI

Candidato a la Jefatura de Gobierno



Chertorivski plantea desarrollo de CDMX

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

EL CANDIDATO a la jefatura de Gobierno de la CDMX por Movimiento Ciudadano (MC), Salomón Chertorivski, se comprometió a poner en marcha el Plan de Desarrollo Urbano y de Ordenamiento Territorial para acabar con el desordenado crecimiento de la capital, así como los "cárteles inmobiliarios".

En reunión con el Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México, dijo que es una vergüenza que no se cuente con un plan de Desarrollo, el cual está mandado por la Constitución local desde 2017.

"Sin este plan es imposible poder planteamos el futuro, el desarrollo y el crecimiento de nuestra ciudad, y entonces esto se va dando de manera fortuita, desordenada y negociando edificio por edificio y, en consecuencia, lo que ocurre es un desastre urbano en una megalópolis como la nuestra", expresó.

Se comprometió con los arquitectos capitalinos a que, de ganar la jefatura de la ciudad, una de sus primeras acciones será que en coordinación con el Congreso de la CDMX se eche a andar la planificación de la ciudad.

Respecto a la prohibición del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)

para usar el término "cábel inmobiliario", opinó que se trata de un acto de censura.

Chertorivski abordó el tema de vivienda donde resaltó que en la ciudad hay escasa oferta, "no estamos construyendo ni tres mil nuevas viviendas al año y se requieren al menos 40 mil para poder bajar los costos inmobiliarios".

Mencionó también la necesidad de un nuevo aeropuerto de clase mundial para la Ciudad de México, el cual, sin duda, tiene que construirse en Texcoco, Estado de México, porque "no hay más". Agregó que el desarrollo del oriente se podría dar en las 710 hectáreas que dejaría la salida del Aeropuerto Internacional de la CDMX.



SALOMÓN CHERTORIVSKI, candidato por MC, ayer en reunión con el Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México.



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



27 ABR 2024

Página _____

8

Sección _____

Fecha _____

PESE A DERROCHE, NO LEVANTA EN LAS ENCUESTAS

CHERTORIVSKI GASTA 6.4 MDP EN PROPAGANDA

● Acusa a los otros 2 candidatos al GCDMX de llenar las calles con publicidad; ha gastado 16.8 mdp en su campaña 8

CON 16.8 MDP, ES EL SEGUNDO CON MÁS GASTOS DE CAMPAÑA

DERROCHA SALOMÓN 6.4 MDP EN LAS CALLES

Pese al dispendio, el candidato de **Movimiento Ciudadano** al Gobierno de la CDMX reclama que sus oponentes tienen mucha propaganda en la vía pública



Chertorivski

OMAR MONTALVO
GRUPO CÁNTON

En el Segundo Debate Chilingo entre los 3 candidatos al Gobierno de la Ciudad de México, Salomón Chertorivski, abanderado de Movimiento Ciudadano, echó en cara a sus contrincantes Santiago Taboada y Clara Brugada el gasto en propaganda en la vía pública. Sin embargo, el emecista ha derrochado más de 6 millones de pesos en ese rubro.

Según los gastos reportados ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Chertorivski es el segundo que más ha despilfarrado en propaganda en las calles. En el último corte de la plataforma "Rendición de Cuentas y Resultados de Fiscalización", reportó 6 millones 436 mil 981 pesos en ese renglón hasta el 22 de abril.

Aunque, aparentemente, Chertorivski tiene menos publicidad colocada en las vialidades de la capital del país, con el paso de las semanas de campaña incrementó el monto económico. En la misma plata-



Chertorivski continúa rezagado en la intención del voto

forma, el candidato de la alianza "Va por la CDMX", Santiago Taboada, reportó 15 millones 857 mil 129 pesos, mientras que la abanderada de "Sigamos Haciendo Historia", Clara Brugada, fue la más austera con 2 millones 635 mil 156 pesos.

En el mismo contexto, Salomón Chertorivski ocupa el segundo lugar con más gastos en su campaña, pues por encima de él está el panista. A casi un mes de que los capitalinos acudan a las urnas, el emecista reportó un total de 16 millones 859 mil 964 pesos.

Este concepto se desglosa en 2 millones 950 mil 111 pesos de gastos operativos de campaña; 2 millones 780 mil 172 pesos de propaganda; 672 mil 622 pesos en propaganda utilitaria, y 4 millones 20 mil 75 pesos de redes sociales y propaganda exhibida en páginas de internet.

Otro dato relevante de su campaña, es que este candidato canceló decenas de eventos proselitistas. En la citada plataforma, informó un total de 327 eventos a realizarse, pero al menos 105 no se llevaron a cabo.

EVENTOS

El abanderado del partido naranja lleva cancelados una tercera parte de los 327 eventos que reportó ante el INE

SONDEOS

Sigue en el tercer lugar, con una desventaja de hasta el 30% respecto a Santiago Taboada





21/abr 24

SE REÚNE CON ARQUITECTOS

Promete impulsar Plan de Desarrollo Urbano

El candidato a la Jefatura de Gobierno por MC, Salomón Chertorivski, prometió poner en marcha el Plan de Desarrollo Urbano y de Ordenamiento Territorial para la Ciudad de México.

“Sin este plan es imposible poder plantearnos el futuro, el desarrollo y el crecimiento de nuestra ciudad, y entonces esto se va dando de manera fortuita, desordenada y negociando edificio por edificio”, señaló ante el Colegio de Arquitectos de la capital.

Gloria López



QUIEREN GOBERNAR LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC

Son 2 candidatas con feo historial

DANIEL ESCOBAR
GRUPO CANTÓN

Para gobernar la Alcaldía Cuauhtémoc contienden 2 mujeres: Catalina Monreal, por “Sigamos Haciendo Historia”, y Alessandra Rojo de la Vega, de la alianza “Va por CDMX”, ambas con historial en diferentes trincheras, pero también con acusaciones en su contra.

Catalina Monreal es la candidata de Morena, PT y PVEM, partidos que hoy dominan el espectro político. Además, es hija del senador Ricardo Monreal, quien gobernó esa demarcación de 2015 a 2017.

Caty Monreal, como se le conoce, fue consejera nacional de Morena y es activista enfocada en mujeres, niños y discapacitados. Como también es empresaria, en enero de 2022, una investigación de Mexicanos Contra la Corrupción (MCC) reveló que una empresa gasolinera, de la que ella es socia, recibió contratos por más de 3.2 millones de pesos en los últimos 3 años por parte de la delegación de la Secretaría del Bienestar en Zacatecas, cuya titular es su tía Verónica Díaz Robles.

En tanto, Alessandra Rojo de la Vega presidió la asociación “No es una, somos todas”, cuyo objetivo es combatir la violencia



Sus descalificaciones no pararon en el debate

LÍDER

La hija del senador Ricardo Monreal aventaja a Rojo de la Vega por un promedio de 6 puntos porcentuales en varias encuestas

hacia las mujeres. También ha sido diputada local y directora de Desarrollo Social en la Alcaldía Miguel Hidalgo, durante el gobierno de Mauricio Tabe.

En el debate que sostuvieron el 16 de abril, organizado por el Instituto Electoral capitalino (IECM), Monreal la acusó de ser una “falsa feminista” y apoyó su calificación con imágenes en las que se ve a Rojo de la Vega con los priistas Tonatiuh González y Sandra Vaca, acusados de trata de personas, cuando los 3 eran diputados en el Congreso local.



EN 11 DE LAS 16 ALCALDÍAS

Encuestas dan triunfo a los candidatos morenistas

DANIEL ESCOBAR
GRUPO CANTÓN

En la gran mayoría de las alcaldías de la Ciudad de México, los candidatos de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" lideran en las preferencias electorales, según diversas encuestas consultadas con corte al 22 de abril.

En 11 de las 16 alcaldías, los candidatos oficiales le ganan

en intención de voto a sus rivales de la alianza conformada por el PAN, PRI, y PRD.

Quien mayor preferencia tiene en el territorio que pretende gobernar, es Aleida Alvarez Ruiz, quien compite para ser alcaldesa de Iztapalapa. Ella promedia 61%, mientras que su rival opositora, Karen Quiroga Anguiano, alcanza 33%. En tanto, Janecarlo Lozano, en Gustavo A. Madero. Él le gana a Maricela Gastelú

por 16%, promediando 55% de la intención del voto.

Los demás candidatos que encabezan son: Nancy Núñez, en Azcapotzalco; Catalina Monreal, en Cuauhtémoc; Evelyn Parra, en Venustiano Carranza; Lourdes Paz, en Iztacalco; Berenice Hernández, en Tláhuac; José Octavio Rivero, en Milpa Alta; Circe Camacho, en Xochimilco; Gabriela Osorio, en Tlalpan; y Gustavo Mendoza, en Cuajimalpa.

ENCUESTA



Que fueron consultadas: plataformas Arias Consultores, Campaigns & Elections México, FactoMétrica, GobernArte, La Encuesta MX, Poligrama, y Rubrum



EN CORTO



FOTOS: ESPECIAL

LOURDES PAZ FESTEJA A LOS NIÑOS

La candidata de Morena-PVEM-PT a la alcaldía de Izta-calco, Lourdes Paz, asistió, por invitación de la Unión de Trabajadores y Choferes de transporte público Quetzales A.C., a la colonia Ramos Millán para la celebración del Día del Niño de dicha asociación.

En la reunión, la aspirante se comprometió a recuperar todos los camellones y bajopuentes de la demarcación, para convertirlos en parques lineales y en espacios verdes dignos, seguros y limpios; donde las niñas, los niños y las familias puedan convivir, recrearse y ser felices. ● Redacción



CARBIA DETALLA PLAN HÍDRICO EN MH

El candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía Miguel Hidalgo, Antonio Carbia Gutiérrez, presentó su propuesta para el cuidado del agua en la demarcación, que contempla la construcción de tres nuevas plantas de tratamiento y la mejora de las tres existentes.

Este proyecto se realizará en colaboración con el Gobierno capitalino y entidades privadas, con el objetivo de aumentar la capacidad de procesamiento de aguas residuales y promover la reutilización de agua tratada para fines no potables. ● Laura Arana



TRASCENDIÓ

Que la próxima semana la candidata presidencial de la 4T, **Claudia Sheinbaum**, centrará su agenda en Ciudad de México, donde encabezará siete mítines acompañada de la abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia en la capital, **Clara Brugada**. El lunes tendrá una asamblea informativa en Xochimilco, el martes estará en Milpa Alta y Tláhuac, y el domingo 5 de mayo visitará Coyoacán, Venustiano Carranza, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero.

Que la candidata morenista al gobierno de Morelos, **Margarita González**, obtuvo un peritaje para demostrar la falsificación de su voz mediante inteligencia artificial en el audio difundido en redes sociales en el que presuntamente instruye a su equipo de campaña a amenazar a los ciudadanos con cancelar los programas sociales si no votan por ella. Con ese análisis, Morena y sus aliados presentarán una denuncia ante el Instituto Electoral del estado contra **Lucy Meza**, abanderada de la coalición opositora, por la "guerra sucia" en la contienda electoral.

Que el pleno del Senado aprobó un acuerdo de la Junta de Coordinación Política por el que se designa a los senadores que integrarán la última Comisión Permanente del Congreso de la Unión, correspondiente al tercer receso del tercer año de ejercicio de la 65 Legislatura, y por Morena serán titulares **Ana Lilia Rivera Rivera, Omar Holguín Franco, Mónica Fernández Balboa, Gabriel García Hernández, Antares Vázquez Alatorre, Navor Alberto Rojas Mancera, Reyes Flores Hurtado y Rogelio Israel Zamora Guzmán**.

Que con el apoyo de la embajada de Líbano y del Consejo Directivo de Centro Libanés se otorgará la distinción Premio Biblos al Mérito a **María de Lourdes Dieck Assad**, economista y econometrista, quien se ha desarrollado en los medios académico y diplomático como embajadora en Bélgica, Luxemburgo y la Unión Europea, así como a **León Rodríguez Zahar**, internacionalista, historiador y colaborador de MILENIO. Al acto, la noche del 14 de mayo próximo en el Salón Baalbek del Centro Libanés, asistirá **Silvia Giorguli**, presidenta del Colmex. Enhorabuena.



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

LA SANTA MUERTE

En las redes sociales se volvió un escándalo el que un funcionario en un video saliera con una sudadera de la Santa Muerte y un mensaje: "Un hombre de verdad no habla mal de López Obrador", y en la oposición hicieron un escándalo, los políticos asumieron que era un mensaje, lo cual es absolutamente cierto, para los que están en contra de la 4T, lo que es un verdadero error. Lo que nos cuentan es que este mensaje fue dirigido a un grupo cada vez más grande que, una de dos, o se está separando del oficialismo o está buscando ser más independiente y quiere expresar nuevas ideas, algunas no tan cercanas a la personalidad del presidente. Es decir, la amenaza, que la hay, es para las propias huestes del obradorismo que comienza a andar en otros caminos, fuera de las ideas centrales de la campaña, básicamente es un llamado al rebaño para que se meta al redil. Curiosamente, el mensaje no provino de la oficina de Comunicación Social de presidencia, sino del círculo cercano del presidente, nos explican que hay una sangría importante de Morena y pues, para frenar la disidencia, era mejor un mensaje a tiempo. Eso es lo que corre entre la grilla de Morena sobre todo frente a sus aliados desvalagados: PT y PVEM.

Dentro de las campañas, este segundo debate va a tener un peso específico por el tema de seguridad. Nos cuentan que los equipos de Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez están alistando declaraciones contundentes con numeralias a favor y en contra sobre el tema. El domingo a las 8 de la noche, México tendrá una oportunidad más para decidir su voto, aunque en el bunker guinda dicen que este arroz ya se coció y en el equipo de Gálvez señalan que no hay nada decidido y que hay un voto oculto muy poderoso. ¿Usted qué opina?

En Morena CDMX han dicho que el tema del cartel inmobiliario debe ser atendido con pinzas. Nos cuentan que desde Veracruz han solicitado que cuando se hable del tema, se haga con nombre y apellido, ya que la oposición utiliza la misma narrativa en contra de Rocío Nahle y los recientes descubrimientos de sus propiedades. La cuestión es simple, en la narrativa utilizan los mismos argumentos para evidenciar las propiedades que la exsecretaria de energía, que los que utilizan en CdMx en contra del candidato de la oposición Santiago Taboada. Así que en Veracruz suspiran aliviados por la resolución del IECM, aunque Clara Brugada y su equipo probablemente no estén muy contentos.

En una sesión maratónica y de mucho forcejeo parlamentario, conducida por la presidenta del Senado de la República, Ana Lilia Rivera, la madrugada de ayer, el pleno aprobó el Fondo de Pen-



siones para el Bienestar con el voto mayoritario de Morena, además de casi 20 dictámenes que contienen prohibir los Esfuerzos para Corregir la Orientación Sexual y la Identidad de Género (Eco-sig), varias senadoras de distintos partidos celebraron la prohibición de las llamadas "terapias de conversión" para todo el país, así como reformas a la Ley General de Educación, en materia de educación inclusiva y humanista a pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas, migrantes y jornaleros agrícolas, entre otros.

Por cierto, a pocos días del proceso electoral federal, el pasado fin de semana se disipó la versión de que la gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuellar, tenía diferencias con legisladores de su propio partido, Morena. Acompañada del secretario de gobierno, Luis Antonio Ramírez, recibió en sus oficinas a la presidenta de la Cámara de Senadores, Ana Lilia Rivera, a José Antonio Álvarez Lima y al diputado federal Armando Contreras Castillo y les convocó a mantener la unidad y la intensidad de trabajo para que siga la transformación del país.

La titular de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez, señaló que se han destruido más de dos mil 400 laboratorios de metanfetamina; se han detenido a más de 85 mil delincuentes; destacó la disminución de 22% en homicidios dolosos, 49.3% en robo de vehículos, el 29.7% en feminicidio y el 82% en secuestro; comentó que respecto a la percepción de inseguridad, ésta disminuyó un 17.2%.